

Gobierno presentará propuestas "que eviten configuración monopólica, pero que dividan a la industria"



MINISTERIO DE HACIENDA

El documento de la mesa técnica recomendó al Ejecutivo y senadores no separar las funciones que hoy realizan las AFP.

POR FLORENCIA DONOSO R

Después de recibir el informe de la mesa técnica de pensiones, este martes la ministra de Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara, agradeció el apoyo "de los expertos, que han dado más avances de lo que muchas veces hemos logrado en materia de pensiones".

La autoridad indicó que ahora corresponderá al Ejecutivo discutir con las distintas fuerzas políticas en el Senado sobre aquellos temas en que mesa técnica no alcanzó un acuerdo.

Así, indicó que "ha llegado el tiempo del diálogo en la política. Y eso es lo que estamos abordando con los senadores a partir de hoy, en un plazo que esperamos sea acotado a fin de poder avanzar prontamente en este tema, dado que por lo mismo que hemos conversado con anterioridad, la proximidad de las elecciones hace

que se produzca en este espacio una ventana de oportunidad, pero que tiene un tiempo acotado".

División de la industria

Pese a los avances, la ministra planteó su preocupación frente a una de las recomendaciones del documento de los expertos que sugiere que no se divida la industria (separar las inversiones de la administración), tal como planeta uno de los ejes del proyecto de ley.

"Preocupa que, habiendo un puro administrador en materia de pensiones, como se había planteado originalmente, a través de una licitación de un organismo privado parecido al Seguro de Cesantía, pudiese haber un monopolio, dijo. Por ello, anticipó que "lo que se va a hacer es presentar propuestas que eviten esa configuración monopólica, pero que dividan igualmente la industria. Esa es la intención del Ejecutivo".

Comisión de Trabajo

La senadora independiente e integrante de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Alejandra Sepúlveda, añadió que "efectivamente una de las complicaciones que plantea la mesa técnica es que se pueda producir una concentración o un monopolio, sin embargo, creo

que lo que la ministra ha planteado es la posibilidad de incorporar esta complicación y buscar la fórmula de que eso no ocurra".

Sin embargo, el senador PS y también miembro de la instancia, Gastón Saavedra, se mostró "partidario de que establezcamos un acuerdo a partir de los resultados de esta comisión y después, para lo particular, podamos seguir trabajando entre las partes, y con ello avanzar hacia tener un nuevo sistema de pensiones".

En tanto, a juicio del senador Evópoli, Luciano Cruz Coke, "tiene sentido buscar, sobre la base de lo que los expertos han determinado en su diagnóstico, soluciones que no se alejen demasiado de éste".

El parlamentario agregó que "sin duda que necesitamos afinar ahora con el Gobierno cómo vamos a bajar este informe a un protocolo que indique hacia dónde van a avanzar las conversaciones y también las indicaciones que vienen".

El senador y presidente de Renovación Nacional, Rodrigo Galilea, que también forma parte de la comisión, comentó durante la mañana del martes en T13 Radio que "las herramientas que esbozaron los expertos creo que están bien planteadas, y ahora llegó la hora de la política".